

Bürgerbüro Ralf Wieland

Behmstr. 11
13357 Berlin

Telefon (030) 64 31 23 20
E-Mail: buero@wieland.berlin
Web: www.wieland.berlin



Öffnungszeiten

Di 14:00 – 20:00 Uhr
Mi 14:00 – 20:00 Uhr
Do 11:00 – 13:00 Uhr und
14:00 – 17:00 Uhr
Fr 11:00 – 13:00 Uhr und
14:00 – 17:00 Uhr



Meine Mitarbeiter stehen Ihnen in dieser Zeit gern zur Verfügung. Für ein persönliches Gespräch mit mir vereinbaren Sie bitte über mein Bürgerbüro einen Termin oder Sie kommen am 25. September 2020 um 14:00 Uhr zu meiner mobilen Sprechstunde.

Sobald es die Beschränkungen durch die Corona-Pandemie wieder zulassen, werde ich auch wieder Sprechstunden ohne Anmeldung im Bürgerbüro anbieten.

Bitte beachten Sie bei Besuchen im Bürgerbüro die am Eingang gegebenen Hygieneregeln. Kündigen Sie bitte nach Möglichkeit Ihren Besuch telefonisch oder per E-Mail an.

SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin
Telefon: (030) 23 25 22 22
E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de
www.spdfraktion-berlin.de
V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer

Mittwoch, 23. September 2020

🕒 10:00 Uhr (nicht öffentlich)

Kochen für Bedürftige in der „Kümmelküche“

Ich helfe in der Lernwerkstatt „Kümmelküche“ der Lichtburg-Stiftung beim Kochen von Mahlzeiten für hilfsbedürftige Menschen.

🕒 13:00 Uhr (öffentlich)

Ausgabe von Mahlzeiten an hilfsbedürftige Menschen

Die ca. 200 Mahlzeiten aus der „Kümmelküche“ werden ab 13:00 Uhr an der St.-Pauls-Kirche ausgegeben. Dort stehe ich Ihnen auch für ein persönliches Gespräch zur Verfügung. Sprechen Sie mich einfach an.

📍 St.-Pauls-Kirche, Badstraße 50, 13357 Berlin

Freitag, 25. September 2020

🕒 14:00 Uhr (öffentlich)

Mobile Sprechstunde im Soldiner Kiez

Ich stehe Ihnen für Ihre Fragen, Anregungen und Probleme zur Verfügung. Kommen Sie einfach vorbei.

📍 Soldiner Straße/ Ecke Prinzenallee, 13359 Berlin
(vor dem Supermarkt)

🕒 15:00 Uhr (nicht öffentlich)

Hintergrundgespräch im „Senioren-domizil an der Panke“

Der Corona-Lockdown im Frühjahr war für das Senioren-domizil und seine Bewohner eine besonders harte Zeit. Im Gespräch mit Heimleiterin Clarissa Meier möchte ich erfahren, wie sie diese Zeit erlebt hat und welche Wünsche und Forderungen an die Politik daraus entstanden sind.

🕒 18:00 Uhr (öffentlich)

Führung durch die Ausstellung „Dunkle Welten“

Sie sind herzlich eingeladen, an einer Führung des Vereins „Berliner Unterwelten“ durch die Ausstellung „Dunkle Welten“ im ehemaligen Luftschutzbunker unter dem Bahnhof Gesundbrunnen teilzunehmen. Die Teilnahme ist kostenlos, aber nur mit Anmeldung möglich. Bitte per E-Mail an buero@wieland.berlin oder Telefon unter (030) 64 31 23 20.



Treffen Sie Ralf Wieland

Ihr Abgeordneter für
Gesundbrunnen

23. und 25. September 2020

Fraktion vor Ort in Gesundbrunnen

Liebe Nachbarinnen und Nachbarn,

am 23. und 25. September steht der Gesundbrunnen im Mittelpunkt der Veranstaltungsreihe „Fraktion vor Ort“. Eine besonders gute und einfache Möglichkeit für Sie, sich in die Politik vor Ort einzumischen. Als Ihr Abgeordneter im Wahlkreis rund um den Gesundbrunnen lade ich Sie sehr herzlich ein, genau dies zu tun.



Was liegt Ihnen am Herzen? Mir ist wichtig, von Ihnen zu erfahren, welche Themen und Probleme Sie beschäftigen und was die Politik aus Ihrer Sicht vordringlich anpacken muss. Ich würde mich freuen, mit Ihnen am 25. September 2020 oder bei einer anderen Gelegenheit ins Gespräch zu kommen. Sprechen Sie mich an.

Ihr Ralf Wieland

Wohnen ist ein Grundrecht

Mehr als drei Viertel aller Berliner wohnen zur Miete. Der Mietendeckel schützt Mieterinnen und Mieter vor unbezahlbaren Erhöhungen und Mondpreisen.

Zusätzlich muss mit verstärktem Neubau Angebot und Nachfrage wieder ins Gleichgewicht gebracht werden, damit Wohnungssuchende wieder eine reelle Chance auf einem „Markt“ haben, der diesen Namen verdient.

Kochen für Bedürftige in der „Kümmelküche“

Viele Menschen im Wedding sind auf kostenlos abgegebene Lebensmittel angewiesen, um einigermaßen über die Runden zu kommen. Das ist leider auch ohne Corona der Fall. Der Bedarf ist aber seit Beginn der Pandemie noch einmal spürbar gewachsen. Die Lernwerkstatt „Kümmelküche“ der Lichtburg-Stiftung in der Heidebrinker Straße kocht immer mittwochs für Bedürftige. Die ca. 200 Mahlzeiten werden dann in Zusammenarbeit mit Initiativen aus dem Kiez ab 13:00 Uhr vor der St.-Pauls-Kirche unentgeltlich ausgegeben. Am 23. September 2020 helfe ich beim Kochen und Verteilen.

Gespräch im „Seniendomizil an der Panke“

Unsere Seniorenheime rückten im Frühjahr in den Mittelpunkt des öffentlichen Interesses, da die Corona-Kontaktbeschränkungen hier besonders schmerzlich spürbar waren. Im Gespräch mit Heimleiterin Clarissa Meier möchte ich erfahren, wie sich die Situation ein knappes halbes Jahr später darstellt, wie sie sich auf eine mögliche zweite Welle einstellen und was sie von uns Abgeordneten als Unterstützung wünschen und erwarten.

Dunkle Welten mit den „Berliner Unterwelten“

Der Verein „Berliner Unterwelten“ macht die dunkle Welt der Tunnel und Bunker unter den Straßen Berlins zugänglich und ist fester Bestandteil in der Berliner Touristik. Mit seinem Vereinssitz am Gesundbrunnen zählt er zu den größeren Arbeitgebern im Wedding. Mit dem Corona-Lockdown wurden auch die „Unterwelten“ von einem Tag auf den anderen auf „Null“ heruntergebremst. Inzwischen läuft das Veranstaltungsprogramm vorsichtig und auf kleiner Flamme wieder an. So auch mit einer Führung durch die Ausstellung „Dunkle Welten“ am Bahnhof Gesundbrunnen, zu der ich Sie am 25. September 2020 um 18:00 Uhr herzlich einlade. Die Teilnahme ist kostenlos. Wegen der begrenzten Teilnehmerzahl ist eine Anmeldung erforderlich: per E-Mail an buero@wieland.berlin oder telefonisch unter (030) 64 31 23 20



„Dunkle Welten“ | Foto: Holger Happel
© Berliner Unterwelten e.V.

SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender